

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

27 ABRIL 1.998-3 MAYO 1.998

NÚMERO 51

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRAATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

1 de mayo: Okupación en Zaragoza.

Miembros del colectivo *Preokupa* y de otros colectivos alternativos zaragozanos accedieron a última hora de la mañana, después de las manifestaciones conmemorativas del Día del Trabajo, a una casa de la calle Puente de Tablas, en el barrio de Jesús en Zaragoza, a pesar de los intentos policiales de disuadir a l@s okupantes. Poco tiempo después, entre 100 y 150 personas okupaban el edificio, una antigua casa de labranza transformada a finales de los años 60 o principios de los 70 en colegio privado y abandonada desde hace doce años aproximadamente. Desde el primer momento de la okupación se han realizado varias asambleas, se ha conseguido diverso material necesario para vivir (útiles de cocina, colchones, etc.) y se ha limpiado totalmente la casa, empezando también a realizar algunas obras de apuntalamiento y rehabilitación y a recuperar el mobiliario todavía útil. La presencia policial, tanto local como nacional, es constante desde el primer momento y se han realizado por su parte varios intentos de identificación de la gente que ha participado en la acción, o simplemente se ha acercado a colaborar, aunque no han intentado en ningún caso acceder a la vivienda. Los dueños, en principio dos, se presentaron ese mismo día, cada uno por su lado y, en principio, uno de ellos no se ha mostrado muy preocupados por la situación actual del inmueble por ahora. En cambio, el otro sí parece dispuesto a dar guerra. **¡Última hora!: A pesar de todo, las últimas noticias indican que el viernes 1 los dueños interpusieron una denuncia. Agentes de la policía de paisano se presentaron el lunes 4 y comunicaron a l@s okupantes que el proceso de desalojo se estaba tramitando rápidamente, por lo que el desalojo puede realizarse en cualquier momento.**

Algunos datos sobre la casa es que consta de dos plantas y un gran patio y se encuentra situado en la misma orilla del río Ebro, al que desemboca una acequia que movía un antiguo molino de agua y un granero que se han encontrado. También han aparecido algunas embarcaciones. Se ha encontrado, así mismo, abundante material relacionado con el colegio (notas escolares, exámenes, documentos contables, libros de texto y material de oficina diverso). La actitud de l@s vecin@s, según el diario local *Heraldo de Aragón*, está dividida, manteniéndose a la expectativa. Vari@s de ell@s se han acercado por el edificio y han mostrado su simpatía hacia la acción, mientras otr@s, al parecer, se muestran contrari@s. Se prevé acudir a una asamblea de la Asociación de Vecin@s de Jesús, en la que l@s okupas van a explicar sus proyectos, que pasan por la rehabilitación de la casa de forma que sirva como vivienda y como centro social para el barrio. Por ahora, también se han previsto concentraciones ante la casa todos los días, en principio a las 7h. de la mañana, y una en la plaza de España a las 20h. del día en que se produzca un posible desalojo. La gente que okupa en el inmueble ha organizado turnos de permanencia y dos comidas populares, una de ellas la del encuentro de distribuidoras alternativas, el sábado 2, que no se pudo realizar al aire libre por las inclemencias del tiempo, a la que acudieron más de 100 personas, y una chocolatada, el domingo 3, a la que asistieron unas 40 personas y que fue acompañada de música y malabares, con escasa presencia vecinal.

ANTIFASCISMO

28 de abril: Hostigamiento a inmigrantes en el barrio de La Madalena.

Según informó el Kolectivo Alternativo de L'Almozara, el registro por parte de una dotación de la policía municipal de un vehículo ocupado por varios ciudadanos magrebíes en la calle Martín Carrillo, en el barrio de la Madalena del Casco Viejo de Zaragoza, con sus correspondientes cacheos, acabó congregando a un buen número de inmigrantes y población autóctona que salió de un bar para mostrar sus solidaridad con las personas molestadas por la policía. Ello,

al parecer, evitó molestias mayores para éstas, pues la policía abandonó el lugar sin hacer detenciones.

2 de mayo: Fascista expulsado de un bar de Zaragoza.

Un decidido antifascista obligó a un nazi y su acompañante a salir del bar donde se encontraba, en la zona de copas de Moncasi de Zaragoza. Según testigos presenciales, los hechos se produjeron al dirigirse el militante antifascista a un individuo que portaba misteriosas insignias en su cazadora *bomber*, y preguntarles si éstos eran de carácter fascista. Al responderle afirmativamente, el antifascista invitó al nazi a abandonar el local, un bar de comidas. Tras una breve resistencia verbal, el nazi abandonó el local junto a su acompañante.

ANARQUISMO

JORNADAS: ANARQUÍA, LA LIBERTAD HECHA REALIDAD

8 de mayo. 19h. Charla debate: Anarcosindicalismo.

9 de mayo. 15h. Comida Vegana.

18h. Charla Anarcoveganismo.

21h. Concierto: Proyecto Terror, Cultivore, Murder One.

15 de mayo. 18h. Cine-Fórum: La manipulación de la historia en el cine, proyección de Libertarias.

16 de mayo. 19h. Charla debate: La economía en la sociedad anarquista.

Organiza: Agrupación Anarquista el Búho
Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso, 186, bajos)

CONTRAINFORMACIÓN

2 de mayo: Reunión estatal de contrainformación en Zaragoza.

Unas 20 personas, pertenecientes a varios medios de comunicación alternativos y otros colectivos interesados (Ràdio Bronka, Chigra y Usurpa de Barcelona, UPA-Molotov y Colectivo de Quintana de Madrid, Bul.letí Antagonista de Contrainformació y Ràdio Klara de València, Irola Irala Irratia de Bilbo, La Tagarina de Sevilla, Zizaña de Logroño, Centro de Documentación Índex, Ateneo Libertario de Zaragoza-El Acratador, y Radio Topo de Zaragoza) acudieron a los encuentros de colectivos de contrainformación de Zaragoza. Se acordó, a grandes rasgos, reforzar la red estatal *Contr@-Infos* y potenciar los centros de documentación, además de sostener un debate sobre los conceptos de contrainformación y de comunicación horizontal, y sobre los problemas que afectan a los medios contrainformativos. En breve, se hará llegar el acta tanto a los colectivos participantes, como a aquellos que no se pudieron desplazar hasta Zaragoza.

ANTIRREPRESIÓN

2 de mayo: Culmina la Semana Vasca de Zaragoza.

Con un concierto en el Rincón de Goya de Zaragoza, culminó la Semana Cultural Vasca organizada por el Euskal Kultur Taldea, un colectivo formado por estudiantes *vasc@s* que viven en Zaragoza. La mayoría de los diversos actos culturales de la Semana tuvieron lugar a principios de abril, realizándose la jornada de clausura ahora. Además del concierto, en el que participaron Skalariak de Iruña, Latzen de Donosti y Peirot e Compañía de Zaragoza, hubo comida, danzas y deporte tradicional vasco, alterados por la abundante lluvia que cayó sobre Zaragoza hasta las cinco de la tarde, y más tarde durante el concierto. Cabe destacar que la jornada sirvió de homenaje a *l@s* cuatro *pres@s* *vasc@s* en la cárcel de Torrero.

3 de mayo: Se celebraron las VII Jornadas Estatales de Distribuidoras Antiautoritarias.

También en Zaragoza tuvieron lugar las VII Jornadas Estatales de Distribuidoras Alternativas, organizadas por Mala Raza con una alta participación. Unas 75 personas pertenecientes a una treintena de distribuidoras participaron en los debates celebrados en el Centro Social Autogestionado Entropía, en el Centro de Documentación Índex y en el Comedor Popular de Torrero. Aparte de las actividades internas, el sábado 2 se instaló un mercadillo con puestos de las distribuidoras participantes en la calle Alcalá del barrio de la Madalena y un concierto con los grupos Obni de Barcelona, Disidencia de Villena y Arrebato de Zaragoza.

LABORAL

28 de abril: Profesorado no permanente de la Universidad de Zaragoza toma el Rectorado.

Una veintena de profesoras y profesores no permanentes de la Universidad de Zaragoza se encerraron durante toda la noche en el Rectorado, situado en el Campus Universitario de Zaragoza, tras una asamblea de la Coordinadora de Profesorado No Permanente de la Universidad de Zaragoza a la que asistieron más de 50 personas. Las profesoras y profesores cuentan con el apoyo de Comisiones Obreras y protestan contra el borrador de la nueva Ley de Reforma Universitaria elaborado por el Gobierno Español que, a su juicio, va a extender los contratos basura, o sea, la precariedad barata e indefinida entre los docentes, mediante la legalización de la figura de la profesora o el profesor asociado. Los afectados piden la creación de la figura del contrato laboral indefinido y un plan de financiación para permitir la promoción de la plantilla. Según la propia Coordinadora de Zaragoza, la situación en esta Universidad no es tan grave como en el resto del Estado, debido a las medidas tomadas anteriormente por sus órganos de gobierno. También se realizaron encierros parecidos en Madrid, Barcelona, València, Murcia, Málaga, Granada, así como dos días de huelga en Almería.

29 de abril: Paros parciales y huelga general en Correos y Telégrafos.

La Plataforma Unitaria de Correos y Telégrafos, integrada por la totalidad de los sindicatos con representación en los diversos comités de empresa de todo el Estado, convocaron paros parciales los días 27 y 28 de abril, y una huelga de 24 horas el miércoles 29 en protesta por el proyecto de Ley Postal redactado por el Gobierno Español, que pretende la liberalización y la privatización del sector. En Aragón, la participación fue masiva, según confirmaron representantes de uno de los sindicatos convocantes, la Confederación General del Trabajo. Los paros parciales fueron seguidos por un 85% de la plantilla, mientras la huelga fue secundada por el 96% de los empleados de la provincia de Zaragoza, el 76% de los de la de Huesca (Uesca) y el 25% de los de la de Teruel. En la manifestación de Zaragoza participaron el miércoles 29 unas 300 personas.

30 de abril: Huelga en Telefónica de España contra la privatización.

Telefónica de España y sus empresas filiales pretenden reducir sus plantillas en unos 20.000 trabajadoras y trabajadores entre 1.998 y el año 2.000. La situación laboral en las empresas filiales es todavía más grave que en la matriz. Se somete a trabajadoras y trabajadores a ritmos de trabajo feroces, cobrando a veces un tercio del salario de Telefónica de España, con un continuo hostigamiento para incrementar la captación de clientes, que ha provocado incluso un considerable aumento de enfermedades relacionadas con el estrés. Fruto de ello es la convocatoria de una huelga en Estratel, la filial encargada del teléfono de información y contratación de usuarios, el famoso 004. El seguimiento fue de un 100% en Zaragoza, donde se realizó una manifestación convocada por la Confederación General del Trabajo, mayoritaria en el comité de empresa, a la que acudieron un centenar de personas. Se pide, entre otras cosas, el freno a las reducciones de plantilla y la equiparación de los derechos de los trabajadoras y trabajadores de las empresas filiales con los de los de Telefónica.

30 de abril: La Intersindical de Aragón inaugura nuevos locales.

Se inauguró, al menos oficialmente, el local de Intersindical de Aragón en Zaragoza, compartido con Radio La Granja. Intersindical de Aragón está formada por los sindicatos Colectivo Asambleario de Trabajadores de Aragón (C.A.T.A.), Colectivo Unitario de Trabajadores (C.U.T.), Trabajadores Independientes de Balay (T.I.B.) y Sindicato Autónomo Solidaridad Aragón (S.A.S.A.), y representa un movimiento de rechazo al sindicalismo oficial, asambleario y de clase.

30 de abril: El comité de empresa de Opel rechaza la oferta de la dirección.

El comité de empresa de la fábrica que Opel-España tiene en Figueruelas (Zaragoza) y que emplea a cerca de 10.000 trabajadoras y trabajadores ha rechazado la oferta realizada por la dirección de la factoría para firmar el convenio colectivo. La oferta incluía un aumento salarial del 2'5% para 1.998 y medio punto por encima del índice de precios al consumo en 1.999 y el año 2.000, así como un incremento de un día de vacaciones para 1.999 y que estas fueran durante todo el mes de agosto en 1.999 y el 2.000, y no como hasta ahora, en el que el comienzo se fijaba para la última semana de julio. Sin embargo, se mantenía la propuesta de eliminar el plus de antigüedad en las nuevas contrataciones y suprimirlo para las nuevas, lo que a la postre ha supuesto el rechazo del comité. Trabajadoras y trabajadores realizaron una concentración el miércoles ante las oficinas de la dirección para refrendar el rechazo y presionar a la empresa, y tienen previstas nuevas movilizaciones.

1 de mayo: Día del Trabajo.

Seis manifestaciones conmemorativas del Día del Trabajo se celebraron en Aragón. En Zaragoza, el sindicato anarquista Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) convocó a 500 personas que marcharon bajo el lema *Continúa la lucha por la igualdad económica y social*. La manifestación de C.N.T. contó con el apoyo de la Intersindical de Aragón, formada por cuatro pequeños sindicatos alternativos, el colectivo *Preokupa* y diversos colectivos alternativos zaragozanos.

Por su parte, Confederación General del Trabajo (C.G.T.) y el Movimiento contra la Europa de Maastricht reunieron a 300 personas en otra manifestación con el lema *Por las 35 horas semanales y el salario social*, que

contó con el apoyo de numerosos militantes de Izquierda Unida.

Los sindicatos Unión General de Trabajadores (U.G.T.) y Comisiones Obreras (CC.OO.) reunieron posiblemente a menos de las 5.000 personas indicadas por la prensa local, unas 2.000 según otras fuentes, entre las que destacaban las pertenecientes a varias empresas en conflicto, asociaciones de estudiantes autodenominadas progresistas y próximas a los sindicatos convocantes, de inmigrantes y la Asociación de Jóvenes Gitan@s de la Margen Izquierda, en defensa de vendedoras y vendedores ambulantes. Muy comentada fue la participación del Partido Socialista Obrero Español, cuy@s militantes hicieron acto de presencia en un intento de alardear de izquierdismo, una vez el partido ha cedido el poder.

U.G.T. y CC.OO. en la provincia de Huesca (Uesca) trasladaron la manifestación hasta Sabiñánigo (Samiánigo) centrada en la reivindicación de la jornada laboral de 35 horas, a la cual apenas asistieron 200 personas, a pesar de contar con el apoyo de Izquierda Unida, Chunta Aragonesista, Juventud Obrera Cristiana, C.G.T. y Huste, un sindicato de trabajadoras y trabajadores de Huesca, que criticaron la prepotencia de los sindicatos convocantes, que no habían aceptado, en principio, una marcha conjunta. La preocupación por los puestos de trabajo de la recientemente privatizada *Inespal*, empresa de la localidad, también se hizo notar en la manifestación.

En la provincia de Teruel se realizaron dos manifestaciones convocadas por U.G.T. y CC.OO. En Teruel capital asistieron 500 personas, a pesar del fuerte aguacero. Un@s 300 de l@s participantes de desplazaron posteriormente como es tradicional hasta la zona conocida como *los Pozos de Caudé*, donde se cantó *La Internacional* delante de una fosa donde yacen los restos de más de un millar de personas fusiladas durante la guerra civil.

En Andorra (Teruel), más de 1.000 personas centraron su protesta contra la reducción de plantilla de la empresa eléctrica *Endesa*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

30 de abril: Concentración de repulsa por el asesinato de un obispo guatemalteco.

Unas 200 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza para protestar por la muerte del obispo auxiliar de Ciudad de Guatemala, Juan José Gerardi, a manos presumiblemente de escuadrones paramilitares interesados en ocultar las cifras de la represión militar en ese país. La concentración fue convocada por el Comité de Solidaridad Óscar Romero.

ECOLOGÍA

27 de abril: Denuncian que el Gobierno Aragonés quiere recortar la protección del Pirineo.

La Diputación General de Aragón ha presentado un proyecto de directrices parciales de ordenación territorial del Pirineo que implica una regresión en los criterios proteccionistas, según la Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA) y la Fundación Ecología y Desarrollo. Estas asociaciones opinan que la reforma legislativa permitirá la construcción masiva de urbanizaciones. Algo que, de todas formas, ya ha empezado a producirse, al menos en el valle de Benasque (val de Benás), donde sus vecin@s denunciaron la semana pasada la construcción de un bloque de apartamentos que incumple las normas urbanísticas actualmente existentes.

27 de abril: Detenidos dos individuos con cebos envenenados.

Agentes del Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA) de la Guardia Civil detuvieron a dos socios de un coto de caza de la localidad oscense de Piracés el pasado fin de semana, a los que se incautó insecticida con el que presuntamente impregnaban carne para cebos. Los agentes seguían la pista de los responsables de la muerte de varios animales en esa zona, los vecinos de Barcelona M.P.P. y J.S.S., desde hace varios días. La Fiscalía de Huesca (Uesca), estudia solicitar el cierre cautelar del coto.

27 de abril: Los colectivos ecologistas se oponen a la aprobación de los planes de cuenca.

El pleno del Consejo Nacional del Agua aprobó los planes de todas las confederaciones hidrológicas del Estado para sus respectivas cuencas. A partir de ahora, éstos se irán aprobando mediante decretos por parte del Gobierno Español. A pesar de las consignas gubernamentales en el sentido de que se iban a evitar los trasvases entre cuencas, a no ser que sirvieran para mantener las necesidades ya existentes, lo planes aprobados en algunos ríos cuencas prevén crecimientos de las hectáreas en regadío, pese a ser constantemente deficitarias en agua. La totalidad de los representantes de las organizaciones ecologistas en el Consejo del Agua votaron en contra de esta medida, por considerar que los planes no son otra cosa que meros listados de obras hidráulicas a realizar, en su mayoría muy perniciosas para las zonas donde se construirán, muchas de ellas en Aragón. La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET) convocó una concentración ante el Consejo, a la que acudieron una treintena de personas, para mostrar su rechazo a la aprobación. La suma de reacciones contrarias se completó con la carta dirigida por medio centenar de profesoras y profesores de 15 universidades al Consejo Nacional del Agua, en el que se expresa un rotundo rechazo a los planes de cuenca por hundir la naturaleza en el Estado Español y se

defiende un cambio radical en la política del agua basada en las obras, hacia otros modelos que apuesten por la racionalización del consumo y la modernización de los sistemas. Dos de l@s firmantes, Federico Aguilera, catedrático de Economía Comparada de la Universidad de La Laguna (Tenerife), y Pedro Arrojo, profesor de Análisis Económico de la Universidad de Zaragoza, expusieron sus argumentos en esta última ciudad el miércoles 29 durante la presentación del libro *La gestión del agua en España y California*, escrito por Arrojo. La comparación entre las dos zonas sitúa al Estado Español a niveles de los años 60 californianos en cuanto a uso del agua para fines medioambientales, es decir, para mantener caudales ecológicos en los ríos que protejan la biodiversidad.

28 de abril: Vertido de gasóleo en alcantarillas de Zaragoza.

Tuvieron que ser vecin@s del barrio zaragozano de Picarral quienes denunciaron las filtraciones del depósito de gasóleo de calefacción de un hospital debido a los fuertes olores producidos en el barrio. Ninguno de los responsables del Hospital MAZ notificó ni a vecin@s ni a trabajadoras ni trabajadores la fuga, a pesar de que el olor era fácilmente perceptible en los pisos bajos del centro sanitario. Emlead@s municipales descubrieron el vertido mientras los trabajadores del servicio de mantenimiento del hospital trataban de frenar el vertido, unos 200 litros, según ellos mismos. La Asociación de Vecin@s de Picarral ha denunciado los hechos ante la Junta de Distrito y ha expresado el malestar existente ante problemas como este que, por lo visto, se producen a menudo en un barrio con una fuerte concentración de empresas en los alrededores.

30 de abril: Juzgan a cinco personas por delito ecológico.

Juan Reyes, Mariano Casorrán y José María Calvo, operarios y representante legal de la empresa *Aragonesa de Fontanería y Alcantarillados*, Joaquín Gil, encargado de *Puarsa*, y José Luis Temiño, con similar cargo en *Talleres El Portazgo*, fueron juzgados en Zaragoza por un delito ecológico por el que la fiscalía y la acusación particular, ejercida por Aedenat-Ecofontaner@s, solicitan seis meses y un día de prisión. el 26 de febrero de 1.996, agentes del Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA) de la Guardia Civil sorprendieron a los dos operarios de la primera empresa recogiendo residuos tóxicos procedentes de las otras dos y los detuvieron cuando intentaban depositarlos en una alcantarilla. Los acusados negaron con toda tranquilidad los hechos, a pesar de haber sido sorprendidos en el acto.

30 de abril: Reclaman la recuperación ecológica de una antigua vía férrea.

La Plataforma por la Defensa y el Desarrollo del Ferrocarril en Teruel ha pedido a los grupos políticos de las Cortes de Aragón la creación de un espacio verde a los largo del recorrido del antiguo ferrocarril minero entre Ojos Negros y Barracas. La puesta en marcha del primer tramo sólo necesita de 30 millones de pesetas, mientras que el coste total oscilará entre 100 y 150. La vía ecológica discurrirá entre las sierras de Valdelineares y de Javalambre, y pasará por el castillo de Peracense, entre otras obras histórico-artísticas, y por interesantes formaciones geológicas y forestales.

30 de abril: Comparan las catástrofes de Doñana y Biescas.

Durante la celebración del VI Curso de Derecho Ambiental, organizado por la Fundación Ecología y Desarrollo y el Colegio de Abogad@s de Zaragoza, se multiplicaron las referencias a las catástrofes naturales que no resultan tan imprevisibles como manifiestan l@s responsables polític@s. Tanto Antonio Vercher, Fiscal del Tribunal Supremo, como José Manuel Marraco, abogado de Greenpeace, afirmaron que el medio ambiente no tiene, hoy por hoy, una defensa legal adecuada, que los juicios por delitos ecológicos, especialmente por los graves, tienden a eternizarse, y que hay desgracias anunciadas, refiriéndose a las de los campings de Los Alfaques y Biescas y a la de Doñana. Un reciente informe de la empresa que realiza las obras de canalización del barranco de Arás, donde se situaba el camping de Biescas (Uesca), señala que un fenómeno de similares consecuencias podría haberse producido otra vez en diciembre de 1.996, es decir, cuatro meses después de la riada que causó 87 muertes. Ello echaría por tierra las teorías defendidas por las administraciones públicas, que avalaban períodos de retorno de varios miles de años entre lluvias tan torrenciales.

1 de mayo: Cortan una carretera en protesta por la línea de alta tensión.

Cerca de cincuenta personas se concentraron en Puente de Montañana (Uesca) y cortaron la carretera N-230 a su paso por la localidad altoaragonesa en protesta por la línea de alta tensión planeada entre Sallente (Lleida) y Graus (Uesca). la convocatoria había sido lanzada por la Plataforma Contra la Autopista Eléctrica, constituida por ayuntamientos, vecin@s y colectivos sociales y ecologistas de Catalunya y Aragón. Se realizaron dos cortes, el primero de media hora, tras lo cual se dejó pasar el intenso tráfico atascado, y el segundo de un cuarto de hora, ambos al mediodía. Está acción y otras que se irán sucediendo, entre otras una acampada en Benabarre (Uesca) los días 19, 20 y 21 de junio, se acordaron en una reunión el pasado fin de semana en Tremp (Lleida).

1 de mayo: Manifestación contra la autovía del Somport.

La localidad pirenaico-francesa de Bedous acogió una manifestación de 2.000 personas contra la autovía de

Somport y a favor de la reapertura del ferrocarril Canfranc-Olorón. La carretera pone en peligro los valles pirenaicos del Aragón y de Aspé, este último en el Estado Francés. Entre las organizaciones convocantes se encontraban colectivos ecologistas como Adena o Greenpeace, sindicatos, como la Confederación General del Trabajo francesa y las coordinadoras por la reapertura del ferrocarril de ambos lados de los Pirineos, CREFCO y CRELOC, agrupadas en el Colectivo Alternativas Pirenaicas al Eje E-7.

1 de mayo: Contra toda lógica, reducen retenes forestales en zonas de alto riesgo de incendios.

La Diputación General de Aragón ha suprimido este año uno de los dos retenes contra incendios del Servicio de Conservación del Medio Natural (COMENA) en el Bajo Aragón. Según fuentes del COMENA, este año se ha prescindido del criterio de riesgo de incendios forestales para situar los retenes, prefiriéndose homogeneizar geográficamente su despliegue. El Bajo Aragón es posiblemente la zona que mayores peligros de incendio presenta, debido a una mayor escasez de precipitaciones y temperaturas más altas.

2 de mayo: COAGRET denuncia escasa modernidad de los regadíos oscenses.

La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) ha denunciado que sólo el 25% de los regadíos de la provincia de Huesca (Uesca), 25.000 de 100.000 hectáreas, están modernizadas de acuerdo con criterios de ahorro de agua, a pesar de lo cual apenas aprovechan el 50% del agua que emplean. Esta realidad es reconocida incluso por los propios regantes, que reconocen la necesidad de evitar las pérdidas, tras lo cual los sistemas de riego podrían constar de pequeñas balsas más cercanas a las tierras que deben abastecer, algo que frenaría la construcción de grandes obras hidráulicas con graves afecciones medioambientales.

2 de mayo: Alarmante nivel de nitratos en Gallocanta.

El acuífero de Gallocanta, a caballo entre las provincias de Zaragoza y Teruel, duplica en algunas zonas la concentración autorizada de nitratos en agua potable. A pesar de que esta cuenca endorreica única en Europa está protegida legalmente contra el uso de estos productos desde mayo de 1.997, el estudio elaborado por la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) recoge 100 miligramos de estas sustancias por litro, frente a los 50 autorizados, en los pueblos de Bello (Zaragoza) y Tornos (Teruel), los cuales se abastecen del acuífero. La contaminación procede con toda seguridad del uso continuado de abonos ricos en estos compuestos por parte de l@s agricultoras y agricultores de la zona. El Alcalde de Bello ha criticado a la C.H.E. por no avisar a la población de estos hechos.

2 de mayo: Malestar entre la población por el apoyo de la D.G.A. al embalse de Santaliestra.

El Ayuntamiento de Santaliestra (Uesca) ha manifestado un profundo malestar por el apoyo de la Diputación General de Aragón a la presa que la Confederación Hidrográfica del Ebro pretende construir en las cercanías de la localidad. El Ayuntamiento recuerda que mantiene cuatro recursos contencioso-administrativos contra el proyecto por diversas causas (ante los Tribunales Superiores de Justicia de Aragón y Madrid, el tribunal Supremo y la Audiencia Nacional) y que existen informes que alertan sobre los peligros para la población que presentaría la situación prevista de la presa.

2 de mayo: Científicos dudan del Rubbiatrón.

A lo largo de la semana se pudieron escuchar varios pronunciamientos contra la instalación nuclear popularmente denominada como *Rubbiatrón*, que el Gobierno Aragonés pretende colocar en Aragón. Domingo Jiménez, Director de la Agencia Europea de Medio Ambiente, apadrinó la creación en Zaragoza del Foro Ambiental 2.000, integrado por personas del Estado que trabajan o investigan temas medioambientales. Jiménez cree que el *Rubbiatrón* es un proyecto alejado de la realidad y dudó seriamente del interés de la instalación. Por su parte Félix Ynduráin, Director General del Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT) criticó las indefiniciones y la falta de objetivos concretos de las investigaciones que a este respecto se quieren desarrollar en Aragón.

ANTIMILITARISMO

27 de abril: Piden 18 años de cárcel para el sargento Miravete.

El fiscal ha solicitado un total de 18 años de cárcel para Juan Carlos Miravete, autor del disparo que mató al cabo Samuel Ferrer, en la Escuela Militar de Alta Montaña de Candanchú (Uesca) el 19 de abril de 1.997, como autor de delitos de maltrato a un *inferior* con resultado de muerte, abuso de autoridad y embriaguez en acto de servicio. Además, el fiscal solicita 10 meses de prisión por extralimitación en el ejercicio del mando y 15 millones de pesetas de indemnización por responsabilidad civil en todos los delitos, que serán requeridos al Estado caso de ser insolvente. La acusación particular ejercida por la Oficina del defensor del Soldado pedirá las mismas penas y una indemnización entre 20 y 25 millones.

EDUCACIÓN

30 de abril: Manifiesto en defensa de la escuela pública.

La Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública ha suscrito en defensa de la enseñanza pública de cara al proceso de admisión de alumn@s en los colegios estatales que finaliza el próximo 7 de mayo. El manifiesto defiende la gratuidad de la enseñanza, la extensión de los servicios escolares y extraescolares y el fomento de la pluralidad, la libertad y la participación de la comunidad educativa. Todos los sindicatos, partidos políticos, asociaciones de madres, padres, vecin@s y estudiantes han refrendado el manifiesto.

30 de abril: Siguen protestando por la desaparición de un colegio público.

Madres, padres y estudiantes del colegio público *Arnal Cervero*, del zaragozano barrio de Delicias, se volvieron a concentrar ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura para protestar por su decisión de cerrar el colegio el curso que viene y fusionarlo con otro centro escolar. Nuevamente, miembros de la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) apoyaron la concentración.

1 de mayo: Críticas vecinales y escolares por el patio de un colegio.

La Asociación de Vecin@s *San Lorenzo* del barrio rural de Garrapinillos de Zaragoza y la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público *Gustavo Adolfo Bécquer* de la misma zona han remitido una carta al Concejal de Participación Ciudadana, Rafael Gómez-Pastrana, en la que se acusa al representante de la Alcaldesa en el barrio, Antonio Becerril, de hacer desaparecer un escrito dirigido a ella en el que se criticaba la escasa partida presupuestaria que el Ayuntamiento dedicaba al arreglo del patio del colegio. En 1.997, se prometieron 30 millones de pesetas que, al final, se han quedado en 10.

2 de mayo: Sanción increíble contra cuatro docentes de Monreal del Campo.

La Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura de Teruel ha sancionado con la pérdida del sueldo durante el tiempo de ausencia del centro escolar a cuatro docentes del instituto de enseñanza secundaria *Salvador Victoria* de Monreal del Campo por acudir a una manifestación convocada por la Asociación de Padres y Madres de Alumn@s para protestar por las malas condiciones en que se imparte la docencia en dicho centro y reclamar la construcción de un nuevo edificio. La excusa que alega el Ministerio es que l@s profesoras y profesores sancionad@s faltaron durante una hora a sus clases, algo evidente teniendo en cuenta que medio pueblo acudió a la manifestación del pasado 3 de febrero, por lo que no se impartieron las clases. El Director del centro escolar ha sido también sancionado por no haber notificado la ausencia de l@s docentes, por lo que es de suponer que la Dirección provincial tiene *canales de información* propios, ajenos a los oficiales.

CORRUPCIÓN

29 de abril: AICAR podrá ejercer la acción popular en el caso AVA.

La Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) ha sido autorizada por el Juzgado de Instrucción número 6 de la Audiencia Nacional para personarse en la causa contra la agencia de valores aragonesa como acción popular. Ello significa que AICAR podrá defender los intereses de todas las personas afectadas, y no sólo a aquéllas representadas por la Asociación. Manuel García-Castellón, el juez encargado del caso, ha requerido la ayuda de tres técnic@s de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (C.N.M.V.) para desentrañar la compleja trama financiera. Por otra parte, se sabe que uno de l@s clientes de AVA se dirigió a la C.N.M.V. para solicitar información adicional acerca de las operaciones realizadas por el banco Socimer, a lo que ésta contestó alegando ignorancia y recordándole su derecho a exigir directamente información a AVA.

La Asociación de Afectad@s por la Crisis de AVA, que reúne a 300 afectad@s y está patrocinada por el sindicato Unión General de Trabajadores, La Asociación de Consumidoras y Consumidores *Torre Ramona* y la Unión de Consumidoras y Consumidores de Aragón, se presentó públicamente el martes 28.

SANIDAD

28 de abril: Admitida una segunda querrela de los familiares de una mujer muerta en un hospital de Zaragoza.

La denuncia presentada por injurias contra la dirección del Hospital, por una nota de prensa difundida por el servicio de relaciones públicas, en la que se criticaba el comportamiento de la familia con una paciente que falleció el pasado 14 de marzo mientras permanecía ingresada en una sala de televisión del Hospital Clínico Universitario de Zaragoza en base a las declaraciones de una vecina ha sido admitida por el Juzgado de Instrucción número 7 de Zaragoza. La semana pasada otro juzgado zaragozano admitió otra por imprudencia temeraria la semana pasada.

Entre tanto, el Presidente Ejecutivo del Instituto Nacional de la Salud (INSALUD), de quien depende el Hospital Clínico, compareció el miércoles 29 en la Comisión de Sanidad del Congreso de l@s Diputad@s. El responsable, Alberto Núñez-Feijoo, reconoció que es una práctica habitual ingresar a pacientes estables en salas de televisión cuando no existen camas libres, y reconoció que aunque la atención es adecuada, la ubicación física no lo es.

MOVIMIENTO VECINAL

27 de abril: Las comisiones de personas mayores de las asociaciones de vecin@s piden más centros de día.

La Comisión de Mayores de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) considera urgente la apertura de tres de estos centros en los barrios de San José, zona Centro y Torrero, cuya población mayor de 65 años supera en conjunto las 30.000 personas y carece de la atención necesaria. En Zaragoza sólo existe un centro de día con servicio de estancia diurna, en el barrio de Delicias, para un total de 89.044 personas ancianas.

28 de abril: Vecin@s denuncian obras ilegales.

La Asociación de Vecin@s *San Lorenzo* de Garrapinillos, un barrio rural de Zaragoza, ha denunciado que se ejecutan obras ilegales en el barrio con licencia municipal, dado que no se respetan las alineaciones existentes en algunas calles. La Asociación ha anunciado el inicio de acciones legales contra la falta de actuación del Área de Urbanismo.

28 de abril: RENFE sustituirá las locomotoras de Aragón por otras peores.

Según ha denunciado la Plataforma por la Defensa y el Desarrollo del Ferrocarril en Teruel, las locomotoras que realizan los trayectos entre las capitales aragonesas serán sustituidas por otras peores, con más problemas y de menos calidad. El cambio, como no, está recogido en el convenio entre la empresa estatal de ferrocarriles, RENFE, y el Gobierno Aragonés, al que la Plataforma ha criticado por aceptar este hecho.

28 de abril: A pesar de las movilizaciones, l@s vecin@s de Montañana no han conseguido más inversiones.

La Asociación de Vecin@s del barrio rural de Montañana, en Zaragoza, se muestra decepcionada, tras una reunión con el Concejal de Barrios, Alfonso Gálvez, y el de Viabilidad y Aguas, Javier Pérez Ciria, en la que los representantes municipales no se comprometieron a afrontar las reformas urgentes que precisa la zona hasta el año que viene. L@s vecin@s afirmaron desconfiar de las promesas del Ayuntamiento de Zaragoza.

29 de abril: Las jardineras de una calle zaragozana provocan protestas vecinales.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) calificó de autoritaria la decisión del Concejal de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Zaragoza, Antonio Suárez, de colocar una mediana ajardinada en el céntrico paseo de Pamplona, a pesar de un informe de la Dirección Provincial de Tráfico que desaconseja su instalación. La mediana puede ocasionar importantes problemas de tráfico y seguridad vial, al estrechar unos carriles, ya de por sí poco amplios, en la transitada calle. La F.A.B.Z. considera que existen obras más prioritarias y que en otras ciudades grandes se ha descartado el uso de este tipo de separaciones entre los carriles por su peligrosidad.

29 de abril: En Huesca van a derribar una manzana de casas de interés.

El pleno del Ayuntamiento de Huesca (Uesca) ha aprobado un plan especial de reforma interior para el Casco Antiguo que supondrá el derribo de varios edificios del Monasterio de San Pablo, a pesar del rechazo de los partidos Chunta Aragonesista e Izquierda Unida y de la Asociación de Vecin@s y Amig@s del casco Antiguo, para la cual la destrucción de estas casas no soluciona los problemas urbanísticos y sociales de la parte vieja.

29 de abril: Crece la tensión y la oposición vecinal en Oliver.

A pesar de la promesa municipal de resolver el problema de los accesos al zaragozano barrio de Oliver, la Asociación de Vecin@s de Oliver intentó forzar de nuevo el debate sobre la construcción de 96 viviendas sociales en el barrio, intención que fue cortada por la Presidenta de la Junta de Distrito, Verónica Lope. L@s vecin@s denuncian la existencia de suficiente espacio construido que debería ser rehabilitado y acusan al Ayuntamiento de Zaragoza de intentar transformar Oliver en un *ghetto* de población marginada procedente del Casco Viejo. L@s vecin@s también reclaman un plan integral urbanístico y de acción social para recuperar un barrio muy castigado en donde predominan las familias de escasos recursos.

29 de abril: Aprobadas polémicas cuentas de una fundación gestora de un centro de tercera edad.

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza, formado por el Partido Popular y el Partido Aragonés,

aprobó las cuentas de la Fundación Bernardino Montañés, encargada de la gestión del centro de la tercera edad del barrio de La Almozara (L'Almozara). La junta de distrito ha mostrado ya su malestar por la decisión que califican de falta de respeto hacia l@s vecin@s y l@s usuari@s. La aprobación de las cuentas significa que le será concedida a la polémica Fundación la gestión del centro por un año más, aunque los gastos de personal presentados no se corresponden con el trabajo realizado. A pesar de que la Asociación de Vecin@s del barrio elaboró un proyecto por importe de cuatro millones de pesetas para hacerse cargo del centro, la renovación se realiza por cinco. Antes de aprobarse las cuentas las dos entidades co-gestoras, la primera mencionada y la Fundación Federico Ozanam han recibido cantidades por la gestión del centro a lo largo de este año, según denunció la Asociación, que ha denunciado la situación ante la Diputación General de Aragón.

30 de abril: Oposición a los pisos en la plaza de San Agustín.

La Comisión Provincial de Patrimonio Cultural de la Diputación General de Aragón ha decidido esperar a nuevas excavaciones arqueológicas para pronunciarse acerca de los planes del Ayuntamiento de Zaragoza para construir viviendas en el entorno de la plaza de San Agustín, en el barrio de La Madalena. Es previsible que las nuevas excavaciones permitan descubrir nuevas criptas o restos de la muralla romana de Zaragoza que frenen el derribo de varios edificios que componen lo que queda de un antiguo cuartel militar del siglo pasado, cosa que pretenden varias asociaciones vecinales, culturales, profesoras y profesores de secundaria y algunos departamentos de la Universidad de Zaragoza, junto a otras dos mil personas que apoyan la conservación y rehabilitación íntegra del conjunto de la plaza.

3 de mayo: La Federación de Barrios de Zaragoza participó en el 30 aniversario de la C.A.V.E.

Una delegación de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) ha participado en los actos conmemorativos del 30 aniversario de la Confederación de Asociaciones de Vecin@s de España (C.A.V.E.), celebrados en València durante este fin de semana. La celebración ha tenido un marcado carácter de trabajo, elaborándose documentos base sobre empleo, gestión de recursos y proyectos sociales y el futuro de las asociaciones de vecin@s.